



LA NOVENA MARAVILLA DEL MUNDO

El proyecto *Eden* de Cornualles, considerado como la novena maravilla del mundo por los espectaculares jardines exóticos que crecen bajo enormes y futuristas cúpulas de plástico o "*biomas*", está empezando a desarrollarse. Desde que se inaugurara en 2001, ha sido visitado por más de tres millones de personas.

Instalados en una antigua cantera de cal, los actuales *biomas* (que ya han obtenido importantes Premios arquitectónicos) son el medio ideal para que, bajo sus cúpulas, crezcan plantas de los más variados medios del planeta.

La primera "*rama*" será la sede de la Fundación Eden (EF), que organizará Cursos de Formación para ecologistas y ya ha empezado a colaborar con Organizaciones ecologistas de todo el mundo para recuperar y proteger especies desaparecidas o en peligro. Cuando esta obra esté terminada, la Fundación contará con su propio Centro de I + D.

Este proyecto, una de las principales atracciones turísticas del Reino Unido, se ha convertido al mismo tiempo en un importante Centro científico con influencia en todo el mundo. Mediante proyectos de colaboración con más de 50 Organismos uni-

versitarios y ecológicos, el *Eden* va a seguir fomentando su colaboración con otros Centros de excelencia.

La Fundación colabora ya con el Ministerio de Medio Ambiente de las Islas Seychelles para estudiar la propagación y recuperación de las especies vegetales en peligro de extinción en las Islas. Aparte de ofrecer asesoramiento sobre técnicas de propagación, la EF ha organizado programas docentes para enseñar a conservar las muchas especies de plantas y animales raros únicas de esas islas.

La EF colabora también con el *National Trust* de la Isla de Santa Helena para encontrar medios de regenerar grandes zonas desérticas de esta isla situada en medio del Atlántico, tras verse afectadas por un uso insostenible de la tierra. Para ello ha puesto en marcha programas de reforestación de especies como el árbol del caucho, la caoba y el ébano, maderas preciosas que se utilizaron como leña y que ahora se van a reintroducir siguiendo un plan sostenible de biodiversidad.

La EF apoya también a los investigadores de la Universidad de Kasetsart en Tailandia y el Ministerio Forestal del país, que están redactando un plan de recuperación de los man-

glares. Dada la gran variedad de iniciativas apoyadas por la Fundación, muchas de ellas se encuentran todavía en estado embrionario, pues sólo tienen dos años de vida, pero se piensa en recabar fondos para estas y otras iniciativas no sólo de ámbito local, sino mundial.

La Fundación Eden reúne a científicos, ecologistas y profesores aunque, dentro del espíritu del proyecto, también participan artistas, empresarios y expertos en *marketing*.

Los próximos proyectos son un tercer bioma con plantas de tierras desérticas y una zona exterior en las que se cultivarán plantas y especies de climas más fríos. El hotel que está previsto construir tendrá 200 plazas y consumirá la mínima energía posible. Estará especialmente destinado a quienes deseen pasar más tiempo en el Eden y contará con salas de reunión y de Conferencias.

También está previsto evitar problemas futuros de tráfico teniendo en cuenta que más del 80% de los visitantes llegan en coche. Para ello se va a crear un plan de aparcamientos disuasorios desde los que se podrá visitar la instalación mediante pequeños microbuses que utilizarán combustibles ecológicos. ■